
 平成２１年 第１５回宇都宮市教育委員会会議録 

 

１ 日時    平成２１年１０月２３日（金） 開始時刻 午後１時２０分 

２ 場所    宇都宮市冒険活動センター会議室 

３ 出席委員  藤原委員長，石井委員，大場委員，大矢委員，伊藤教育長 

４ 説明員   岡本教育次長，鈴木教育監，吉川家庭教育支援担当参事 

水越学校支援担当副参事兼学校教育課長 

篠塚教育企画課長，森岡教育企画課総務担当主幹 

浪花教育企画課教育制度担当主幹，伊沢学校管理課長 

片桐学校健康課長，鈴木生涯学習課長，山口生涯学習課図書館担当主幹 

森山文化課長，谷田部スポ―ツ振興課長補佐，矢田部教育センター所長 

５ 書記    箕輪総務担当副主幹，小関教育企画課長補佐，松崎係長，猪瀬係長 

赤羽主任主事 

６ 議題 

（1）審議事項 

議案第３８号 平成２２年度宇都宮市立小中学校教職員定期異動に係る基本的な考

え方について 

（2）協議事項 

  協議第 ９号 平成２１年度第２回教育懇談会の実施について 

（3）報告事項 

報告第６４号 教育行政相談の内容と対応について 

同 第６５号 平成２２年度教育委員会予算編成方針について 

同 第６６号 平成２１年度宇都宮市奨学生（２次募集）の選考結果について 

同 第６７号 平成２１年度第１回教育懇談会における意見・要望について 

同 第６８号 小中一貫教育保護者啓発資料「つなぐ」について 

同 第６９号 平成２１年度「全国学力・学習状況調査」の結果・概要について 

同 第７０号 第４回うつのみや食育フェアの実施結果について 

同 第７１号 「食育シンポジウム」の開催について 

同 第７２号 学校事件・事故について 

(3) その他 

①平成２２年 宇都宮市成人式について 

②平成２１年度第２回生涯学習センター運営審議会の結果について 

③第４回宇都宮伝統文化フェスティバルについて 

④第１５回うつのみや百人一首市民大会について 

⑤ミヤ・ジャズイン２００９の開催について 

⑥第２３回宇都宮マラソン大会の開催について 

⑦国の平成２１年度補正予算（第１号）の状況について 

⑧新型インフルエンザ拡大時における業務継続計画について 
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７ 議事の内容 

委員長 

 

委員長 

委員長 

 

 

委員長 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

教育企画課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

委員長 

 

委員長 

ただいまから，平成２１年第１５回宇都宮市教育委員会を開会しま

す。 

 会議録署名委員の指名 石井委員，大場委員 

 前回の第１３回及び第１４回の教育委員会の会議録について，御意

見などありますか。 

（特になし，全員了承） 

会議録を承認します。 

 次に，本日の案件のうち， 

報告第６４号「教育行政相談の内容と対応について」 

報告第７２号「学校事件・事故」については， 

意思形成過程のもの及び個人情報に関する内容のものが含まれま

すので非公開としてよろしいか。（全員賛成） 

全員賛成ですので非公開とします。 

 これらの案件については，４の「その他」の案件が終了したあとに

お願いしたいと思います。 

 

それでは，審議事項に入ります。 

議案第３８号「平成２２年度宇都宮市立小・中学校教職員定期異動

に係る基本的な考え方について」説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり決定してよろしいか。（全員了承） 

それでは，議案第３８号を決定します。 

 

次に協議事項に入ります。 

協議第９号「平成２１年度第２回教育懇談会の実施について」説明

をお願いいたします。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

それでは，案のとおり承認いたします。 

 

次に，報告事項に入ります。 

【説明要旨】 

 平成２２年度宇都宮市立小・中学校教職員定期異動に係る基

本的な考え方について説明 

【説明要旨】 

平成２１年度第２回教育懇談会の実施について説明 
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委員長 

 

総務担当主幹 

 

 

 

委員長 

石井委員 

 

総務担当主幹 

 

 

大矢委員 

 

総務担当主幹 

 

 

 

大場委員 

 

委員長 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

教育企画課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

教育企画課長 

 

委員長 

委員長 

 

報告第６５号「平成２２年度教育委員会予算編成方針について」 

説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

財源においても，学校の現場から見て何が最優先なのかを考えるこ

とが必要である。 

予算編成の前に，教育委員会全課を対象に，独自の教育改革の実施

のなかで，廃止，統廃合できる事業や経費を節減できる事業はないか

協議して予算編成に臨んだところである。 

国の委託事業は，教育委員会の事業の中で大きな比率を占めるもの

なのか。 

比率については，資料を持ち合わせていないのでわからないが，国

や県からの特定財源である補助金や交付金などについては，本市の一

般財源の大幅な減少を踏まえて，積極的に特定財源の確保に努めてい

る。 

財政の見直しに伴う事業の見直しは，人的パワーの向上につながる

と思う。事務負担の軽減ができればいい。 

金銭的なこともあるが，人的な力や，いかに効率的にできるかが大

切であり，そこが最も役所が苦手としているところである。イベント

の開催などもそうだが最小の経費で最大の効果が得られるようなや

り方を検討する必要がある。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

 それでは，報告第６５号を承認します。 

 

次に，報告第６６号「平成２１年度宇都宮市奨学生（２次募集）の

選考結果について」説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

職業訓練大学校は対象にならないのか。 

ならない。栃木県の農業大学校も対象にならない。あくまで，学校

教育法に基づくものである。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

 それでは，報告第６６号を承認します。 

 

【説明要旨】 

奨学生（２次募集）の応募者の採否結果と理由，今後の募集

について説明 

【説明要旨】 

平成２２年度教育委員会当初予算編成方針について説明 

 ３



委員長 

 

教育企画課長 

 

 

 

委員長 

石井委員 

教育企画課長 

大矢委員 

 

学校健康課長 

 

 

大矢委員 

 

石井委員 

 

 

大矢委員 

 

 

 

 

委員長 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

教育制度担当主幹 

 

 

 

委員長 

石井委員 

 

教育制度担当主幹 

 

次に，報告第６７号「平成２１年度第１回教育懇談会における意

見・要望について」説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

参加した教職員への周知は行っているのか。 

校長会にもこの結果を提示している。 

食事マナーについては学校教育以前の問題だ思うが，学校は食事マ

ナーの面まで学校教育と捉えて，身に付けさせられるのか。 

食育では，社会性や感謝する心の育成の一環として食事マナーの指

導を行っている。教科の中での指導もそうだが，学校・家庭・地域が

連携した食育も行っている。 

学校と地域が連携することはいいが，何でも学校に任せるのはどう

なのか。 

給食指導の時間のなかで，食事マナーを身に付けさせるということ

も大事である。給食だより等で食事マナー向上を呼びかけることも必

要ではないか。 

なぜ，食事マナーについて言及したかというと，今は何でも学校任

せである。宇都宮の教育改革の中でも課題になっているが，教育問題

に対する学校の責任があまりにも大きい状況である。記載方法は難し

いと思うが，学校ですべき点と家庭ですべき点を学校側がもっと保護

者に明確に示すべきである。 

学校，家庭，地域などそれぞれの分野の役割を明確にすることも大

切である。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

 それでは，報告第６７号を承認します。 

 

次に，報告第６８号「小中一貫教育保護者啓発資料「つなぐ」につ

いて」説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

この資料は配布するだけでなく，地域の方への説明資料にもなるの

ではないか。 

指摘のとおり配布するだけではなく説明資料としての活用を考え

ている。児童生徒指導向けとして発行予定の「のびる」に関しては担

【説明要旨】 

小中一貫教育保護者啓発資料「つなぐ」について説明 

【説明要旨】 

平成２１年９月１８日に実施された平成２１年度第１回教育

懇談会における主な意見や要望，その対応について説明 
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委員長 

教育制度担当主幹 

 

大場委員 

 

 

制度担当主幹 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

学校教育課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

学校教育課長 

 

 

 

 

大矢委員 

学校教育課長 

石井委員 

学校教育課長 

大場委員 

学校教育課長 

 

 

 

任の先生が生徒に直接説明しながら配布してもらう予定である。「つ

なぐ」についても，ＰＴＡ研修会などで校長や教員がしっかりと説明

する場を設けたり，魅力ある学校づくり地域協議会などでしっかりと

説明しながら配布することになっている。 

一般の人にはどのように配布するのか。回覧等を実施するのか。 

基本は学校から配布する予定であり，自治会回覧までは行わない

が，町づくり組織や地域団体の集会時には配布する予定である。  

教育懇談会において，小中一貫教育の話題になった際に，先生方が

内容をしっかりと把握できていないと感じたので，ぜひ先生方への周

知を徹底してほしい。 

モデル地域学校園の担当教員に対しては研修を行ったが，モデル地

域でない学校については，少し先だというイメージを持っている。現

在作成している「きずな」（第３号）に関しては，モデル地域以外の

教職員にも分かり易い構成を考えている。保護者に対し説明できるよ

うにするために教職員の研修を行う予定である。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

 それでは，報告第６８号を承認します。 

 

次に，報告第６９号「全国学力・学習状況調査」の結果・概要につ

いてについて」説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

政権交代により，今後，全国学力・学習状況調査はどうなるのか。

本市は平成１５年度から小学校３年生以上を対象に，国語，算数，

英語の定着度調査を実施している。主に，全国と比較して本市がどの

レベルにいるのかを判断するひとつの目安にしており，各学校として

は，本市との比較の中で自分の学校の弱みや強みを明らかにできる。

抽出になっても特段大きな影響はないと思われる。 

日本一とはどのくらいの差があるのか。 

市と県なので正確な比較は難しい。 

 低い生徒をいかに上げられるかがポイントだと思う。 

低い児童生徒を上げていくところに重点を置いていきたい。 

本市では放課後の補充的なサポートを実施しているのか。 

小学校では放課後に，担任が児童個々に対し，できない部分を補充

的に指導していることが多い。中学校の場合は，放課後は部活動があ

るのでなかなか時間が取れない。他県はどのように実施しているのか

を現在調査しているところであり，結果をふまえて本市も放課後学習

【説明要旨】 

平成２１年度「全国学力・学習状況調査」の結果・概要」に

ついて説明 
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大場委員 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

学校健康課長 

教育企画課長 

 

 

 

委員長 

石井委員 

 

大場委員 

 

 

 

 

 

 

学校健康課長 

 

大矢委員 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

委員長 

学校健康課長 

委員長 

委員長 

支援の内容を検討していきたい。 

他県の放課後学習支援のモデルやサンプルなどを教員に示してい

くことが必要である。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

 それでは，報告第６９号を承認します。 

 

次に，報告第７０号「第４回うつのみや食育フェアの実施結果につ

いて」説明願います。 

 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

回を重ねるごとに充実してきていると感じる。自分の食生活を見直

すよいきっかけにもなる。 

非常に楽しいイベントで，いろいろな地域のいろいろな物が出展さ

れており新たな発見や新鮮な驚きを感じた。地産地消をもっと広げる

必要がある。ただ「食育」という言葉は，学校だけのものと思ってい

た。また，もったいないフェアでは，食器類がリユースで徹底されて

いたが，食育フェアでは実施されていなかったが，リユースするとい

うことは，「もったいない」の精神に繋がっていくものだと思うので

大切だと思う。 

説明会ではリユースを促していたが，やはり出展先からの意向もあ

り，当日はリユースではなくなった。 

メインステージでは，各年齢層を掴んだバランスのとれたゲストだ

ったのではないか。来年度の企画にも期待したい。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

 それでは，報告第７０号を承認します。 

 

次に，報告第７１号「食育シンポジウムについて」説明願います。

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。 

上河内地区でも今までやっていたのか。 

上河内地区は２年目になる。 

このとおり承認してよろしいか。（全員了承） 

 それでは，報告第７１号を承認します。 

【説明要旨】 

「食育シンポジウム」実施内容等について説明 

【説明要旨】 

平成２１年１０月４日（日）に開催された第４回うつのみや

食育フェアの全体実施結果及び教育委員会ブースの実施状況等

について説明 
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委員長 

 

 

学校管理課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

教育企画課長 

 

 

 

委員長 

委員長 

 

委員長 

 

 

委員長 

 

委員長 

 

 

 

 

委員長 

 

 

事務局 

 

 

委員長 

 

 次に，その他の案件のうち説明を要するものに入ります。 

その他（７）「国の平成２１年度補正予算（第１号）の状況につい

て」説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，質疑などありますか。（特になし） 

特にないようですので，次に移ります。 

 

その他（８）「新型インフルエンザ拡大時における業務継続計画に

ついて」説明願います。 

 

 

 

 

説明が終わりましたが，ご意見等はございますか。（特になし） 

特にないようですので，説明を要するものについて終了いたしま

す。 

その他の案件は資料提供のみですので，後ほどご覧ください。 

以上で公開できる案件の審議を終了いたします。 

 

 報告第６４号，報告第７２号は，意思形成過程のもの及び個人情報

に関する内容のものが含まれるため，非公開といたします。 

傍聴者の方は，御退席をお願いいたします。（傍聴者 退席） 

 

・・・（非公開の審議の開始）・・・ 

・・・（非公開の審議の終了）・・・ 

 

 次に，委員の皆様からご意見などあればお願いします。（特になし）

ほかにないようですので，事務局から何かございますか。 

 

〔次回教育委員会の開催について〕 

 １１月２０日（金）午後１時３０分 定例会   

               場所：教育委員室 

 ほかにありますか。 

 以上をもちまして，本日の委員会を閉会といたします。 

終了時刻   午後３時３０分 

【説明要旨】 

地上デジタルテレビや理科教育教材の整備など国の平成２１

年度補正予算（第１号）の状況について説明 

【説明要旨】 

新型インフルエンザ拡大時における教育委員会局内の業務継

続計画等について説明 
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